

# EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se suscribe.

SABADO 9 DE ENERO DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1170

## SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega á las 12 y 39 de la mañana.—Sale para Brañuelas á la 1 y 41 de tarde.—Idem para Busdongo á la 1 y 23 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega á las 8 y 23 de la noche.—Sale para Brañuelas á las 9 y 5 de la mañana.—Idem para Busdongo á las 9 y 10 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega á las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia á las 6 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega á las 5 y 40 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega á la 1 y 15 de la tarde.—Sale para Palencia á la 1 y 52 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega á las 12 y 37 de la mañana.

## DE LA INFLUENCIA

É INSTRUCCION SOBRE LA MUJER.

(Conclusion.)

El cristianismo hace á la mujer compañera del hombre; Maria la redime de la mancha de Eva y santifica su sexo; los Santos Padres las admiten en los congresos toman parte en su instruccion, son instituidas diaconisas, se las ve ejerciendo la hospitalidad, lavando los pies á los viajeros visitando y consolando á los enfermos y los presos, llevándoles en secreto el viático ó mensajes, socorriendo á los mártires besando sus heridas, y recogiendo su sangre y sus huesos cuando han exhalado el último suspiro. En su fé por la religion cristiana, comparecen ante los tribunales sin temer á los jueces; y con su frente erguida desmienten la debilidad de su sexo en el martirio á que son condenadas.

En la Edad media, la institu-

cion de la caballeria deificó á la mujer, y se exponia la vida con gusto por obtener de sus manos una banda, una flor ó alguna otra fútil prenda. Clemencia Isaura dió realce á los poéticos y celebrados juegos florales, que á tanta altura elevaron la poesia: bien que nada mas poético que la mujer, verdadera inspiracion del génio y á la que tantos debieron su inmortalidad.

Amiga de la paz la mujer, tenia que aborrecer la guerra que separaba de su lado al esposo ó al hijo; odiaba tambien á su enemigo y por amor á la familia; amaba tambien á la patria y al partido, y mostrando de lo que es capaz ese sexo que se llama débil, se hacia guerrera como doña Maria Padilla y sabia arrostrar la muerte como otras. A si llegó la mujer á tomar parte en las luchas de los hombres y de los partidos, porque á ello la impulsaba el amor á su esposo y á sus hijos y el sen-

timiento de ver perturbada la paz del hogar, santuario de la felicidad de la familia.

La ilustracion, difundiendo sus luces, no apaga las pasiones; y un sexo tan impresionable, de susceptibilidad tan esquisita, no puede menos de participar de ellas de aquila necesidad de que aun en medio de esas pasiones, comprenda su deber, y sea el sereno piloto que navegue por tempestuoso mar evitando los escollos, en vez de dejarse arrebatar por las escarpadas y rugientes olas.

En estos tristes periodos de agitacion que atraviesan todas las naciones, es cuando la mujer tiene mayores deberes que cumplir, cuando necesita atesorar mas prudencia, mas discrecion, porque puede dar á veces un consejo salvador, ó hacer una advertencia venturosa. Cuando el amor y el saber inspiran, el consejo es sano y atendible, y la mujer ejerce entonces una mision no solo digna sino sublime.

Por esto no nos cansaremos de decir á la niña que estudie, á la jóven que aprenda, porque luego la mujer recogerá el verdadero y ópimo fruto de lo que hizo en su niñez y en su juventud. ¡Feliz la familia que cuente en su seno una mujer que sepa con su prudencia y su ilustracion estar al nivel de todas las situaciones de la vida! Mas que mujer será la providencia de la casa.

La vida de la mujer es un continuo escollo, amenazada siempre de caer en él, necesita para evitarlo de su talento; y en esa serie de peligros que la rodean, á que tiene que hacer frente no confie en que vence con sus lágrimas en que subyuga con sus encantos

No sé porque no se ha de enseñar á la mujer á leer discretamente en el libro del mundo. Abierto para todos, ¿porque se ha de cerrar para ella? ¿Quien lo necesita mas? El hombre puede valerse de la fuerza para vencer

18

Hasta la vista, Juana; haata luego, Teresa.

Y salió.

Así quedaron solas Teresa y Juana, se miraron como dos personas dispuestas á interrogarse.

—¿Sabes, Teresa, que Carlos es un sér muy difícil de comprender? Hace un momento estaba tan alegre, que daba envidia; ahora está tan triste como una larga vela la de invierno.

—Tanto peor, Juana; todos esos cambios indican que te ama aún con un amor inmenso, y por consiguiente más difícil de curar.

—¡Pobre Carlos! ¡Ya es demasiado tarde!

Las dos amigas arreglaron un poco sus trajes y bajaron al comedor, donde encontraron al Conde y á Jorge, que se preparaban á leer el *Constitucional*.

IX.

Quando llegó la hora de comer, cada uno ocupó el sitio que tenia de costumbre.

El de Carlos estuvo desocupado nada más que algunos momentos. A su aire comunmente barlon ó triste, habia reemplazado otro tranquilo y resignado.

—Ya sabeis, padre mio, que he recibido orden de mi coronel de marchar hoy mismo á Versalles para reunirme á mi regimiento, y entrar mañana con él en París; por consiguiente, es absolutamente indispensable que parta despues de almorzar.

—Debeis obedecer, Carlos; y aun cuando en estos momentos temo por todos vosotros, no tengo más que una palabra que deciros. Partid. Jorge irá á acompañaros y volverá esta tar-

de, porque tengo necesidad de hablarle.

El almuerzo terminó muy pronto; todos estaban tan tristes como si acabase de suceder alguna desgracia en la casa.

El Conde se levantó el primero de la mesa, cogió á Carlos de la mano, y le dijo ántes de retirarse á su gabinete:

—La atmósfera política está tan tempestuosa, tan cargada, que me hace presagiar una tormenta; cualquiera cosa que suceda, acuérdate, Carlos, del nombre que lleva; es decir, conducete como hombre de honor.

—Os lo prometo, padre mio, respondió Carlos; pero que desgraciada noticia os hace hablar así?

—Eres militar, eres hombre, y puedo decirtelo todo. La señora de Navarreins, a quien estuve á visitar ayer noche, me ha asegurado que el ministerio preparaba un golpe de Estado

para el dia 25, con el objeto de hacer retrogradar las ideas de este siglo. Si llega á tener lugar, Paris, la Francia entera, se sublevará, y no es posible calcular el éxito del combate si llega á verificarse. Pero suceda lo que quiera, piensa que eres soldado del rey, y que le debes tu sangre y tu vida.

—Mi sangre y mi vida son del rey, padre mio, porque así lo he jurado, y pertenezco á una familia que nunca viola sus juramentos.

El Conde rogó á Carlos le acompañase á su gabinete, porque tenia algunas cosas importantes que decirle.

Jorge subió á la habitacion de Teresa y Juana.

No seguiremos á Carlos, que habla de política con el Conde; pero iremos con Jorge al lado de su amante y de su amiga.

—Juana, voy á marchar á Versalles con Carlos, pero iremos con Jorge al lado de su amante y de su amiga.

los engaños; la mujer necesita de su saber.

Sometida completamente al juicio de los hombres, todo su contacto es parecerles bien, agradecerles merecer su estimacion; por eso desde niñas cuidan su compostura, sus adornos y procuran presentarse siempre á nuestra vista rodeadas de sus encantos. Pero la mujer no debe hacerse tamar solamente por su persona, sino tambien por su conducta; y asi como procuramos con la nuestra justificar la eleccion que hace de nosotros la mujer, deseamos que el porte suyo nos enorgullezca de la preferencia que en ella hacemos

Una elegante escritora la Señorita de Scuderi, ha dicho que es á las mujeres á quienes hay que culpar de la poca galanteria de los hombres, porque si ellas supieran aprovecharse de todos los privilegios de su sexo, les enseñarian á ser verdaderamente galantes; y en efecto, si las mujeres no quisieran deber sus apasionados mas que á su propio mérito, y no á sus atenciones y favores, la conquista de su corazon seria mas difícil, y los hombres mas complacientes, mas sumisos y mas respetuosos, y las mujeres serian á su vez menos interesadas, mas sinceras y ménos débiles.

Siendo debil la mujer y estando alejada de todos los cargos públicos puede ser fuerte y competir en poder hasta con los mismos legisladores porque deben su imperio á la naturaleza y le ejercen sin saberlo. Solo necesita tener el debido conocimiento de su valer, poseer el necesario talento

—Tengo que hablar seriamente con vos, Jorge, dijo Teresa; y como conozco vuestra prudencia y vuestra bondad, voy ha hacerlo enseguida.

—Hablad Teresa; pero ese tono, al que no estoy acostumbrado, ¿es tal vez precursor de alguna mala noticia?

Escuchadme, Jorge, y lo decidireis; ya sabeis por Juana, y tambien por mi, que vuestro hermano la ama con pasion.

—Sabia que la amaba, pero creia que su amor por Juana seria igual al que ha sentido por tantas otras; es decir informal y de poca duracion.

—Ese es precisamente vuestro error, Juana os lo dirá lo mismo que yo.

Es verdad, Jorge; pero habiéndole confesado mi inalterable amor por vos, debo añadir que me ha prometido hoy delante de Teresa ausentarse por algun tiempo á fin de olvidarme.

—¿Cómo! Carlos os ama, os ha hablado de amor y me lo ocultais; muy mal hecho, Juana, muy mal hecho.

para emplearlo con acierto y será árbitra del destino del hombre y la felicidad será mútua.

Su solo recuerdo sirve á veces de estímulo para las mas brillantes acciones. Hablándose de una accion generosa, un hombre generoso, Byron, el gran poeta ingles, declara que él no sabria ejecutarla, sus amigos le estimulan él los rechaza; pero le hiciera una reflexion; se detiene, y exclama: ¡Y bien! si L... estuviese aquí, ella me la hubiera hecho emprender. Bastó esto, y aquella mujer en medio de todas sus seducciones y de todos sus encantos, impulsó siempre á un hombre hacia la gloria y hácia la virtud.

Reconociendo Voltaire que las mujeres dulcifican las costumbres de los hombres, decia que la sociedad dependia de ellas; y siempre se ha visto que los hombres de mas mundo, los que mas han frecuentado la sociedad, aman y respetan á la mujer, porque deben á su trato, su finura y su cortesania.

Ante una mujer amable é instruida no tiene lugar el grosero y el ignorante. No hay hombre que no procure aparecer galante é instruido ante ella; que no sienta esa poderosa influencia que ejerce la mujer, que la puede aumentar oprimir su génio como adorna su traje, cultivando sus conocimientos como cultiva su belleza. —A. P.

La administracion pública en esta provincia durante el periodo de interinidad trascurrido ha sido detestable, segun confesion de propios y estraños; el completo

Confio en que no tardareis en perdonarme cuando sepais que fué ayer cuando se me declaró.

Jorge, dijo Teresa, no se trata de discutir en este momento, sobre todo si yo os afirmo que Juana os ama hoy tanto como ayer os amaba. Es necesario que nos ayudeis á hacerse á alejar á Carlos, diciéndole que lo sabeis todo. Vuestro hermano os ama, y me atrevo á confiar en que no escuchará de vuestra boca mas que palabras de amistad y de paz. Prometedme, Jorge, decirle en el camino que vais á hacer con él, que Juana os ha confesado su amor, y rogarle por el bien de entrambos que haga el sacrificio de ausentarse por algunos meses.

—Lo que me pedis Teresa es muy grave; pero si lo creéis indispensable, os prometo hablar hoy mismo á Carlos.

—A mi modo de ver, hareis bien Jorge.

—Entonces me separo de vosotras;

desconocimiento de los intereses é indole de los negocios de cada localidad por una parte, y por otra la ley de incompatibilidad en destinos puramente administrativos, fué apartando de las oficinas á los hijos de la misma, que tenian algun motivo mas para conocerlos, contribuyendo poderosamente á su completa desorganizacion.

Creemos que si el nuevo estado de cosas que hoy rige en España, quiere fundar una administracion moral y conocedora de los intereses de los pueblos, deberá empezar por anular la ley de incompatibilidad en todos aquellos cargos que no sean puramente políticos ó de la administracion de justicia, esto sobre reclamarlo la conveniencia pública, será visto con agrado por la mayoría de las provincias, que al contribuir religiosamente al sostenimiento de las cargas del Estado, prefieren ver á sus hijos en los destinos públicos.

Parece ser que en una reunion de hombres importantes de la situacion, se presentó de improviso un impenitente sagastino, con ánimo sin duda de lavar sus culpas revolucionarias en el nuevo Jordan.

Tan frio fué el recibimiento y tan punzantes las pullas que se le dirigieron por uno de los comensales, que á pesar de su imperturbabilidad y las benévolas frases del Sr. Presidente de la reunion, para cohonestar los agravios recibidos á su presentacion, cree-

voy á ver si Carlos ha concluido su entrevista con mi padre, á fin de mandar que enganchen el carruaje. Hasta la vista, mi hermosa Juana, añadió cogiéndola la mano, que besó amorosamente.

—Seguid mi consejo Jorge, gritó Teresa al aturdido jóven, que se le habia olvidado despedirse de ella.

—Estad tranquila, respondió Jorge. Cuando entró en el comedor, su padre salian del gabinete.

—¿Estais pronto á marchar, Carlos, dijo el conde al ver á Jorge.

—Si, padre mio; porque German, á quien he dado mis órdenes, ha debido prepararme todo lo necesario.

—Voy á mandar que enganchen, dijo Jorge.

—Es inútil, respondió German entrando; el señor conde ha dado la órden desde la ventana, y el carruaje espera.

—¿Está arreglada mi maleta German?

mos que no le haya quedado gana de volver á otra.

¡Pobres sagastinos, lo que vá de hayer á hoy!!

Ayer se negaron los obreros de los talleres de la Estacion á continuar trabajando, si no se les abonaba tres meses que se les adeuda por lá Empresa.

Con este motivo, aunque la actitud de aquellos era pacífica, se dispuso por las Autoridades, que alguna fuerza de la Guardia Civil y Carabineros, se estableciese en la Estacion.

Segun tenemos entendido, el Sr. Gobernador Militar, gestiona para que á la brevedad posible, se satisfagan sus haberes á los obreros.

Mucho nos alegramos que sus gestiones obtengan un feliz resultado.

Ha muerto en la Isla de Cuba, combatiendo por la integridad de la patria, el jóven capitán hijo de esta ciudad, D. Ramon Torroiro.

Reciba su apreciable familia, nuestro sentido pésame por tan irreparable desgracia.

Ha sido nombrado Gobernador civil de esta provincia, D. Francisco Echanove, electo para la de Pontevedra.

En uso de las facultades de que se halla revestido el Sr. Gobernador Militar de esta provincia, ha acordado disolver la Diputacion Provincial, nombrando individuos de la Comision perma-

—Si, señor Vizconde, —Adios, Carlos, dijo á su vez el conde estrechando su mano con efusion.

El Conde enjugó una lágrima, y subió á la habitacion de Juana.

Carlos y Jorge subieron al carruaje seguidos de German, y tomaron al galope el camino de Versailles.

X.

Durante algunos minutos, los dos hermanos no pronunciaron una sola palabra.

Jorge buscaba en su imaginacion palabras para entrar en materia, y casi desesperaba de encontrarlas, cuando Carlos rompió el silencio.

—¿Sabes lo que me ha dicho padre?

—No, puesto que estabas solo con él.

—Crei que te habria hablado antes.

(Se continuará)

nente á los señores que citamos en nuestro número anterior.

Así aparece en circular publicada á la cabeza del *Boletín Oficial* del día 8 del corriente.

*Administración de Consumos de Leon.*

Mes de Diciembre de 1874.

Resumen de los valores obtenidos en este mes por las oficinas de recaudación siguientes:

RECAUDACIONES.

	PSTAS.	CENT.
Central.....	13.369	75
Carnes.....	9.176	08
Estacion.....	154	34
S. Marcos.....	2.428	59
Castillo.....	567	62
Castro.....	1.703	64
Corredera.....	231	73
Obispo.....	600	73
<b>Total recaudado.....</b>	<b>28.232</b>	<b>48</b>
Pagado por obligaciones y gastos de administración.....	4.737	43
Por otras del Ayuntamiento á.....	10.000	00
<b>Total.....</b>	<b>14.737</b>	<b>43</b>

Sobrante que resulta á favor de los fondos municipales en este mes. 13.495 05

Leon 31 de Diciembre de 1874.—El Presidente de la comision de Consumos Prudencio Vizcaino.—El Administrador Florentino Lopez Granda.

NOTICIAS GENERALES.

Acaba de cruzar el Atlántico una espantosa noticia, dice un periódico del extranjero. El inmenso puente suspendido sobre el lago Roland (línea del Northern central) distante seis millas de Boston, se rompió súbitamente el día 20 de Diciembre bajo el peso de dos trenes de viajeros, todo se hundió en el abismo. A varios centenares de yardas se oyó un inmenso clamor que salía de los trenes; algunos segundos despues el agua lo cubrió todo. El número de las víctimas debe ser enorme porque los trenes estaban atestados de viajeros.

Se ha mandado, por una circular á los gobernadores, que no hagan variaciones en los ayuntamientos sino en casos muy especiales y con arreglo á las instrucciones que se les den.

Castilla la Vieja.—El gobernador militar de Leon da cuenta de haber sido hecho prisioneros con armas en el pueblo de Escarrode, dos carlistas que fueron conducidos á Leon por los voluntarios de la Pola, y de haberse presentado á indulto Vicente Carná de Muñiz, que perteneció á la disuelta partida del Gordito.

A consecuencia de la gran cantidad de personas que las fieras mataban en la India inglesa, dispuso la autoridad superior se hiciera uso de la estrignina para esterminar los animales dañó-

sos, por cuyo medio han muerto este año 53 tigres y 32 leopardos.

Ha sido declarado oficial el instituto de segunda enseñanza de Ponferrada.

Parece que S. M. el rey, se detendrá en Madrid mas tiempo del que se habia dicho. Lo positivo es que desde Madrid se dirigirá en breve al Norte á ponerse al frente del ejército.

GACETILLA.

Ecós Locales.

El día de Reyes á primera hora, ha llamado extraordinariamente la atención de las personas que cruzaban por la calle de la Tesoreria, ver á dos sacerdotes dándose de *mojicones* con tan singular desembarazo que á no ser por las *tejas* y capas, que rodaron por el suelo, cualquiera les hubiera tomado por dos grunujillas ó sacristanes que se disputaban la propina de algunas misas.

Un combate de este género en medio de la via pública, y entre dos personas llamadas á dar ejemplo, escitó de tal manera la curiosidad de los espectadores, que permanecieron estáticos contemplándole sin intervenir en separar á los contendientes, hasta que aquellos desgarrados y maltrechos, dieron el punto por suficientemente discutido.

El baile que en la noche de Reyes se dió por el *Recreo Artístico*, estuvo tan concurrido como animado, luciendo nuestras lindas artesanas, sus graciosos y elegantes atavíos nunca suficientes á competir con sus encantos naturales.

Una cosa se hechó de menos en dicha noche, el que la Junta, como despedida no hubiese dispuesto que el baile fuese de máscaras pero esperamos que la entrante, que en su pasada Administración dejó tan gratos recuerdos en todos los sócios, se inaugurará llevando este natural deseo del elemento jóven.

Secretaria.—Se halla vacante la del Ayuntamiento de Pradorey dotada con 750 pesetas anuales.

Vacante.—Se halla la plaza de Médico forense del partido de Ponferrada.

A ELLAS.

Es costumbre en los hombres  
Muy arraigada,  
Contar de las mujeres  
Malas pasadas;  
Mas yo protesto  
Que aunque me han hecho algunas  
Siempre las quiero.

No aseguro que todas  
Sean muy buenas;

Pero digo una cosa

Que nadie niega;  
Si las hay malas  
Rara vez deja un hombre  
De ser la causa.

No perdonamos medio  
De envilecerlas,  
Y luego censuramos  
Que se envilezcan;  
Nuestra es la culpa,  
Mas la pena queremos  
Que sea suya.

Si nos dan desazones,  
Tambien es cierto  
Que nuestras alegrías  
Se las debemos;  
Y no es extraño  
Que donde hay mucho dulce  
Haya un amargo.

Sin Beatriz, el Dante  
No existiría,  
Que en su ardiente mirada  
Behió la dicha;  
Cantó el infierno,  
Pero es porque ella antes  
Le mostró el cielo.

Rafael cuyos cuadros  
Al mundo admiran.  
Se inspiraba en los ojos  
De Fornarina;  
Y el gran Petrarca  
Si no fué un mal coplero  
Lo debe á Laura.

Si el Cid Rodrigo Diaz  
Ganó á Valencia  
Fué pensando en su amada  
Doña Gimena;  
Y Alfonso sexto,  
Quizá buscando á Zaida  
Cercó á Toledo.

Por ellas el soldado  
Batalla y vence  
Por ellas el marino  
Las olas hiende;  
Y los poetas,  
Cantan dichas y amores  
Solo por ellas.

Y despues que nos hacen  
Ganar las Glorias,  
Ellas son las que tejen  
Nuestras coronas;  
Nos las dan ellas,  
Nosotros nos sabemos  
Ni agradecerlas.

Ellas nos dan la vida  
Nos la hacen grata,  
Por eso yo sospecho  
Que el que las falta,  
No tiene madre,  
O no es honrado y bueno  
O amar no sabe.

SECCION MERCANTIL.

Nava del Rey 7 de Enero.  
Trigo de 35 á 36 rs. fanega.  
Cebada de 24 á 25 id.  
Centeno de 23 á 24 id.  
Guisantes de 28 á 30 id.  
Algarobas de 27 á 28 id.  
Garbanzos de 110 á 160.

SALUD Á TODOS de vuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA REVALENTA ARÁBIGA Du Barry, de Londres.

Todo enfermo encuentra, por medio de la deliciosa *Revalenta Arábiga*, salud, energia, apetito, buena digestion y buen sueño. Cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Adra, provincia de Almeria, 21 de Octubre de 1867.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina *Revalenta Arábiga al Chocolate*, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavia treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.—De ustedes S. S. Q. S. M. B.

PERRIN DE LA HITOLE, al Vice-Consulado de Francia.

Cura núm. 78,421. (Herpes) Valencia, 14 de Setiembre de 1873.

Una amiga mia que padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la *Revalenta Arábiga*.

JUAN BATLLORI, fábrica de pastas, Plaza de Sta. Catalina: 7.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1½ libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los *bizcochos de Revalenta* se puedes comer en todo tiempo secos ó mojadon en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs. de dos libras á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du Barry y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Droguería.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## LA LEGALIDAD.

Rinconada de S. Marcelo, núm. 3.

Con objeto de corresponder á los favores que el público vienen dispensando á este establecimiento, y á pesar del aumento en los derechos de entrada en varios artículos, su dueño establece una rebaja en casi todos ellos, uno y dos cuartos en libra, siendo la misma clase que antes.

Tiene un buen surtido de bujías estearicas, de parafina blanca y de colores. Jabon de olor. Dátiles legítimos de Berberia. Librillos de fumar, fósforos, lucilina y otros varios artículos además de los anunciados.

Se esperan de uno á otro dia buenos quesos de Holanda, Grullers y Rochefor, que por no reunir esta circunstancia no ha tenido antes el surtido. Asimismo se esperan salchichones de varias clases; manteca imitación á la de Handes en elegantes tarros; bigos legítimos de Fraga y frutas en almibar tanto del país como de América.

## BUENA OCASION.

Para los que tengan que comprar pasas, bigos y aceitunas sevillanas legítimas, se venderán por cajones de una, de media y de cuarto de arroba, y por libras sueltas las primeras, por seretes y por libras los segundos; las aceitunas por Barrilitos y también por libras sueltas las daré sumamente baratas por haber llegado tan retrasadas, Calle de S. Marcelo, confiteria de Arévalo.

D. Agustín Fernández, antiguo empleado que fué en las oficinas públicas de esta provincia, se halla hoy habilitado legalmente para ejercer el cargo de Procurador en los Tribunales Civiles y Eclesiástico de la Capital, y tiene establecido su despacho en la Calle de Guzman el Bueno, (antes Canónica Nueva) núm. 7, Leon.

Se venden en comision buenos canarios á 20 rs. uno. Calle de Renuera núm. 64, frente al Villalon.

## IMPORTANTE.

Se vende la casa núm. 6, de la plazuela del Arco de Sta. Ana. En la misma enterarán de las condiciones.

Por la viuda de D. Isidoro Ugidos, se arrienda un prado al Medul y el piso principal de la casa en que habita, calle de la Serna,

## IMPRESA

DE RAFAEL GARZO É HIJOS

Puesto de los Huevos, núm. 14, Leon.

Se han recibido en la misma los Calendarios de pared, con bonitos y variados cromos litográficos, Agendas de bufete, de bolsillo de la lavandera y planchadora.

También hay papel para envolver en color paja y azul á precios económicos.

## INTERESANTE.

AL PÚBLICO.

El acreditado Comercio de Ultramarinos y Peninsulares,

Pasaje de S. Martín, ha recibido últimamente y ofrece, á precios arreglados los géneros siguientes:

Conservas de Salmon, calamares, lampreas, lengüados, bobaliza, sardinas en tomate y otras: Quesos de bola, bacalao, Escocia legítimo superior y demas clases: Arroz, azúcar y canela: Variedad de pastas para sopa y de yerbas: Manteca salada, salchichon, café, desde 6 rs. libra hasta 16 id. id.; Chocolate de todas las fábricas mas acreditadas de España, desde 4 á 10 rs. libra.

También se acaban de recibir en el mismo establecimiento, un abundante surtido de latas, de pimientos; tomates, guisantes, é bigos frescos, y de un dia á otro, llegaran varias clases de aceitunas, orejones y ciruelas pasas.

Se venden por D. Elias de Robles chopos de sierra y tablas secas de todas clases.

A voluntad de sus dueños se vende una casa en la calle de la Rpa, número 35, las personas que quieran interesarse en ella pueden verse con don Francisco Diaz Unzué.

Se vende la quinta parte de dos casas señaladas con el núm. 5, en la calle de la Catedral. En esta imprenta se dará razon.

ACEITE DE LA SIERRA SUPERIOR. Se vende en el almacén de hierro de Rodriguez y compañía. Rinconada de S. Marcelo núm. 4.

Se vende un corzo domesticado. Calle del Caño de Sta. Ana núm. 8.

## NI CALVAS NI CANAS.

con el uso del acreditado

## ACEITE SEIREP.

Portentoso descubrimiento sin rival en el universo infalible para evitar y curar sin peligro ni molestia todas las afecciones del pelo, del cuero cabelludo y de la cabeza, tales como caidas del pelo, alopecia, calvicie, canicie, caspa, erupciones, jaquecas, neuralgias, etc. calificado por la medicina de eficacísimo y altamente higiénico en vista de las innumerables curaciones que ha obrado, siendo también el mejor de cuantos aceites de tocador se conocen tanto por su delicioso aroma como por la belleza extraordinaria que comunica al cabello.

Certificado del Sr. MARQUÉS DE GRAVE Coronel de Ingenieros.

El abajo firmado certifico: que por medio de unciones á la cabeza y barba con el aceite Seirep, durante ocho meses he logrado recobrar el color del pelo prematuramente encanecido á consecuencia de una enfermedad grave que contrage en nuestras campañas de Africa.

Y para que conste doy el presente en mi palacio de San Martín de Aumes etc.

Hipólito de Grave.

El Aceite Seirep, se vende á 12, 6, y 4 rs. frasco, Depósito en Leon, farmacia de la Sra. Viuda de Chalanzon y sobrino. Para los pedidos al por mayor, con notable rebaja dirigirse al Doctor Seirep Union 9. 3, Madrid.

## CHOCOLATES DE MADRID

FÁBRICA MODELO

## DE LA COMPAÑIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que también una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptación de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS. de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES. Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20 MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cereria.—D. Mariano Martínez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



### PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dán tono y energia á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutifera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dán vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el PROFESOR HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

Por D. Angel Mediavilla, se arrienda una casa á la plazuela del Mercado, señalada con el núm. 5.

Imp. de Garcia Perez y hermano. calle de la Concepcion, núm. 8.